

# Sitzung des Zentralvorstandes vom 3. Dezember

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Heimatschutz = Patrimoine**

Band (Jahr): **33 (1938)**

Heft 7

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

wird es dadurch, dass man diesem Architekten, nach dem, was man von ihm zu sehen bekommt, kein Verständnis für die Schönheit einer alten Stadt zutrauen kann; man verspürt ein Alldrücken, wenn man sich vorstellt, dass die Kartonage-Arbeit der Hochschule bis zum Spalentor fortgesetzt werden sollte. Dr. Bohny hat dann die Hoffnung in uns aufkeimen lassen, dass auch hier der Arbeitsrappen zum Rechten sehen wird.

Um das Verständnis für die Schönheit des alten Basels zu stärken, wurden in der Reihe der Volks-Hochschulkurse Führungen durch die Altstadt veranstaltet. Zwei fanden schon statt und waren sehr überlaufen; nach einer Pause über die kurzen und kalten Tage setzen sie im März wieder ein; am 4. führt Dr. M. Burckhardt durch Holsteinerhof und St. Johann-Vorstadt, am 11. und 18. Dr. R. Riggensbach durch das Klingental-Kloster und seine Schätze, am 25. Dr. R. Kaufmann über Münsterplatz, Rheinsprung und Marktplatz. Denn eines ist klar: nur der gestärkte Volkswille vermag es, weiteren Zerstörungen der Stadt und ihrer Kunstdenkmäler Einhalt zu gebieten.

### Sitzung des Zentralvorstandes vom 3. Dezember.

Hauptgegenstand war unsere Teilnahme an der Landesausstellung. In der umfangreichen Abteilung Heimat und Volk erhalten wir einen Saal von 20 auf 10 Meter, zusammen mit dem Naturschutz und vielleicht noch der Landesplanung, die wohl besser bei der Abteilung Bauen unterzubringen wäre. Mit der Ausführung der Bilder, die in kurzweiliger Zusammenstellung teils Photographien, teils gemalt sind und unsere Grundsätze und Ziele in recht drastischer Weise zum Ausdruck bringen, ist der Zürcher Graphiker Pierre Gauchat betraut; unser Geschäftsführer steht ihm helfend und ratend zur Seite. Der Vorstand fand die Entwürfe gut und zweifelt nicht daran, dass wir dort gewiss nicht als lebendige Leichname erscheinen werden. Uebrigens wird die landwirtschaftliche Ausstellung am rechten Seeufer dorfarmig im Sinne des Heimatschutzes gestaltet.

In Ausführung des Beschlusses der Jahresversammlung, dass unsere Arbeit in den Schulen kräftig an die Hand zu nehmen sei, wird ein Ausschuss ernannt, der dem Vorstand Anträge zu weiterer Behandlung unterbreiten soll.

Zum Schutze des gefährdeten Klosters Rheinau und der ganzen Nachbarschaft des Rheinfalles sollen alle Vereinigungen mit idealen Zielen aufgeboten werden.

Die Angelegenheit des durch eine Schwebebahn gefährdeten Wildkirchlis wird unsern St. Galler Freunden, zusammen mit Naturschutz und Alpenklub, zu weiterer Fürsorge überwiesen.

Wir vernahmen, dass die Konzession für ein Wirtshaus am Märjensee zurückgezogen wurde und dass die drohende Verunstaltung des Alten Rheins bei seinem Einfluss in den Bodensee wenigstens in den wesentlichen Teilen abgebremst werden konnte.

Mit allgemeinem Bedauern wurde zur Kenntnis genommen, dass Rektor Dr. E. Leisi in Frauenfeld wegen Arbeitsüberlastung seinen Austritt aus dem Vorstand erklärt, dem er lange Jahrzehnte angehört hat. Als Schreiber besorgte er in vorbildlicher Weise alle Eingaben an die Behörden und sonstige wichtige Schriftstücke und hat so ganz im stillen manche Heimatschutzschlacht gewinnen helfen.

Dem ebenfalls langjährigen, vor einem Jahr erst zurückgetretenen Vorstandsmitglied Willi Amrein in Luzern hat die Basler Hochschule für seine Mitwirkung an der wissenschaftlichen Erforschung der Alpen den Ehrendoktor verliehen. Wir sprechen ihm dazu hoch erfreut unsere herzlichsten Glückwünsche aus.

**RADIO**



RADIO - APPARATE  
von wunderbarem Ton  
und vollendeter Technik

RADIO - APPARATE  
für höchste Ansprüche  
von Fr. 280.— an.

**RADIO-SERVICE  
G A R A N T I E**

**HUG & CO.**  
ZÜRICH · FÜSSLISTRASSE 4